



福山市立有磨小学校 4年学年通信 2025年(令和7年) 9.18 NO.11

明日は参観日です

二学期が始まり一カ月が過ぎようとしています。こどもたちは、休憩時間などを使い、社会見学に向けての折り鶴をおったり、学習発表会に向けての練習に多くの時間を費やしたりしています。

さて、9月19日は、二学期最初の参観日です。この日は、学習の参観・懇談とともに教育講演会が行われます。現在、「南海トラフ地震」について、新聞やテレビで報道されていますが、もし明日地震が起こるとしたら、その準備はできているでしょうか。四年生では、社会の学習で「自然災害」について学習をしています。自然災害にはどんなものがあるか、災害を最小限に抑えるために市や県・国は何をしなくてはならないのか、事前に家庭で考えておかななくてはならないことなど、こどもたちと考えました。一人ひとり家から持ち出すものを10考えましたが、到底10で収めることはできませんでした。日ごろから防災バックを準備している家庭もありました。講演会では、防災に向けて何ができるのか、何をしておかななくてはならないのかなどのお話をしていただけるとと思います。

学習は、国語の「ごんぎつね」をします。お家の方も小学四年生の時学習した記憶があるのではないかと思います。当時のことを思い起こしながら一緒に考えてみませんか。講演会の後、懇談会をします。こどもたちの成長の様子を確かめ合いましょう。

稲刈りの時期になりました

春に植えた苗が1メートル近くになり、穂の先には多くの実が垂れるくらいつき、緑の葉も黄色に色づき始め稲刈りが近いことを知らせています。そこで、9月25日(木)に二年生と一緒に稲刈りをする(予定)になりました。もみまきを教えていただいた下江さんや多くの地域のみなさんから稲刈りの仕方を教えてもらいながら稲を刈っていきます。コンバインを使えば稲刈りの時間を短縮できますが、稲刈りの体験をしたり刈った稲を自然乾燥することでおいしいお米を作ったりすることは、この頃あまり見られなくなりました。手で稲を刈るという体験は、とても貴重なことではないかと思います。こんな機会を与えてくださったみなさんに感謝しながら行いたいと思います。

稲刈りをする時の服装や準備するものは次の通りです。準備をよろしくお願いします

- | | |
|-------|--------------------|
| 【服装】 | 長袖・長ズボン |
| 【持ち物】 | 綿手袋・タオル・水筒・汚れても良い靴 |

